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Incontro della Consulta della Federazione Regionale 
Ordini Ingegneri Emilia Romagna  del 25.06.24  

Alle ore 15.00 del giorno 25 giugno 2024, il Coordinatore della Federazione Regionale Ordini 

Ingegneri Emilia Romagna Ing. Alessandro Uberti, ha convocato in modalità da remoto la Consulta 

di Federazione per discutere i seguenti punti all’o.d.g: 

1) Approvazione verbale precedente   

2) CUP  e CUP Area Tecnica – Aggiornamenti 

3) Fiera Internazionale dell’automazione SPS edizione 2024 – Resoconto   

4) Sito di Federazione    

5) 68° Congresso Nazionale degli Ordini degli Ingegneri d’Italia  2, 3 e 4 ottobre 2024 – 
aggiornamenti 

6) Circolare CNI n° 181 – Beni vincolati – valutazioni per iniziative di Federazione  

7) Varie ed eventuali    

Sono collegati: 

• Ordine Ingegneri Bologna: Ing. Alessandro Uberti  
Ing. Andrea Gnudi  

• Ordine Ingegneri Ferrara Ing. Alessio Colombi 
Ing. Angela Ugatti 

 

• Ordine Ingegneri Forlì-Cesena Ing. Andrea Bassi  
    Ing. Patrik Falcini 

 

• Ordine Ingegneri Modena: Ing. Valeria Dal Borgo (arriva alle 16.23) 
Ing. Bacchelli Anna 

• Ordine Ingegneri Parma: Ing. Claudio Ferrari 
                                                               Ing. Gabriella Magri (arriva alle 16.45) 

• Ordine Ingegneri Ravenna: Ing. Massimo Rosetti 
Ing. Mirko Capacci  

• Ordine Ingegneri Reggio Emilia: Ing. Federico Serri  
Ing. Barbara Tegoni   

• Ordine Ingegneri Rimini: Ing. Roberto Righini (delega Renzi) 
Ing. Filippo Carlotti Renzi  
 

• Ing. Patrizia Carani – Segretario Generale di Federazione 

 

ll Coordinatore, constatata la presenza del numero legale, dà inizio alla seduta. 



    

 

 

 

 

_______________________________________________________________________________________________ 

pag. 2 

 

 

1) Approvazione verbale precedente 

Recepite le osservazioni al verbale del 22.05.24, ovvero: 

-. Righini in presenza e non per delega 
-. punto 5) precisazione fornita da Gnudi ossia “Il sito sarà pubblicabile on line non appena sarà 

completata in sicurezza la migrazione delle caselle di posta ”elettronica” 
-. punto 5)  impegno economico per la configurazione Cloud 2024 € 360 + Iva e non € 265 + IVA  

non essendoci altri rilievi,  il verbale così modificato viene approvato e verrà inviato alla Consulta 
e alle Segreterie 

 
 

2) CUP  e CUP Area Tecnica – Aggiornamenti  

Uberti ricorda che nella scorsa Consulta, a proposito della richiesta del CUP di fornire nominativi 
per una serie di temi di interesse dell’Area Tecnica, era stato concordato di raccogliere eventuali 
candidature da parte dei singoli ordini, qualora si fosse riscontrato interesse da parte di qualche 
Collega e chiede ai presenti se hanno indicazioni da fornire. Constatata l’assenza di nominativi, 
si decide di rinviare ogni valutazione alla diretta convocazione del tavolo di lavoro. 

Un secondo tema legato al CUP è la richiesta di segnalazione, per il CPO - Coordinamento per 
le Pari Opportunità del CUP, il nominativo di uno o più rappresentanti confermando o sostituendo 
quelli già inseriti precedentemente. Termine per la segnalazione il 28.06.24. Uberti ricorda che in 
rappresentanza della Federazione era stata nominata la Collega Marina Biguzzi che decade, 
salvo che non venga riconfermata dal proprio Ordine e dalla Federazione. 

Bassi con mail del 17 giugno aveva proposto l’Ing Chiara Bernabini dell’Ordine di Forlì-Cesena.  
La Consulta approva. La segreteria provvederà a darne comunicazione al CUP entro i termini. 

 

3) Fiera Internazionale dell’automazione SPS edizione 2024 – Resoconto   

Uberti rileva con soddisfazione che l’iniziativa è stato un grande successo che ha avuto molta 
risonanza anche sui media. Coglie l’occasione per ringraziare l’Ordine di Parma per l’impegno 
profuso nella organizzazione dell’evento e per la cena offerta a proprie spese la sera del 29 e 
che ha visto riuniti rappresentanti del CNI e delle Federazioni. 
L’aspetto economico ha rispettato pienamente le previsioni, il bilancio consuntivo si è chiuso con 
un avanzo in positivo di € 186,00. 

Uberti quindi sottopone alla Consulta la richiesta pervenuta dal Collega Vincenzo Tizzani di 
sponsorizzazione della Iniziativa Ecosister & Start Cup Emilia Romagna volta a favorire la nascita 
di nuove imprese ad alto contenuto innovativo che abbiano un legame con le attività di ricerca 
sviluppate nelle università e nei centri di ricerca regionali. L’impegno economico è fisso ed 
ammonta a € 5.000,00. 

Lo scorso anno avendo valutato che l’importo richiesto per la sponsorizzazione era troppo 
rilevante per il bilancio, la Federazione non ha aderito. L’iniziativa è quindi stata sostenuta dagli 
Ordini che hanno deciso di agire in maniera autonoma, precisamente Bologna per € 3.000 e 
Reggio Emilia e Parma per € 1.000,00 ciascuno. 
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Gnudi si fa portavoce della richiesta avanzata dalla Commissione della Informazione di 
Federazione e auspica che, forti anche della positiva esperienza di SPS, possa esserci la 
partecipazione della Federazione o in subordine degli Ordini e conferma in ogni caso l’adesione 
dell’Ordine di Bologna. 

Per fornire maggiori informazioni sulla iniziativa la Segreteria provvederà ad inoltrare alla 
Consulta il materiale a disposizione, incluso il report redatto da Ferrari a chiusura della iniziativa 
dello scorso anno. 

L’adesione andrà comunicata via pec entro il giorno 11 ottobre 2024. Sarebbe però importante 
essere più tempestivi per poter partecipare, in caso di adesione, al tavolo che pianifica l’iniziativa 
e fornire un contributo che va oltre quello della sponsorizzazione. 

Colombi porterà la richiesta in Consiglio che dovrà valutare la spesa in relazione ad un bilancio 
che per l’anno in corso risente molto di spese straordinarie (nuova sede e traslochi). Rileva inoltre 
una adesione a livello di Federazione dà all’esterno una immagine importante, inoltre la quota si 
ridurrebbe a soli € 625 per ogni Ordine. 

Serri sottolinea l’importanza dell’evento per un settore decisamente emergente e ritiene che un 
intervento a livello di Federazione darebbe all’esterno un segnale di compattezza e richiederebbe 
agli Ordini solo un piccolo contributo, per cui invita a valute con attenzione la situazione prima di 
rinunciarci. In ogni caso presenterà al richiesta al suo Consiglio chiedendo di replicare l’adesione 
già fornita nella edizione 2023. 

Falcini precisa che la volontà di aderire non manca, tuttavia per le vicende note l’ordine di Forlì 
Cesena si trova in una fase di spending review per cui deve fare degli approfondimenti in sede 
di Consiglio e potrà avere una risposta entro la metà di luglio. 

Uberti conclude rinviando la decisione e fissa la dead line al 19 luglio. Le decisioni verranno 
raccolte per le vie brevi, sulla chat. 

 

4) Sito di Federazione     

Uberti riferisce che si è proceduto come concordato durante la precedente riunione ed è stata 
eseguita la migrazione delle caselle di posta di segreteria e coordinatore su piattaforma Microsoft 
265, non senza alcuni problemi pratici conseguenti ad incompatibilità con alcune funzionalità 
legate ai sistemi in uso negli account personali. 

Ora il sito è on line e Uberti invita a visitarlo. Evidenzia però che il tabulato relativo alle 
Commissioni è già superato per gli avvicendamenti che ci sono stati nei componenti e nei 
Referenti per cui occorre un aggiornamento. Inoltre, osserva, lo si dovrebbe popolare inserendo 
notizie e articoli per esempio sull’iniziativa SPS e sulla Start Cup Emilia Romagna, in caso di 
adesione della Federazione. Si potrebbe utilizzare il pacchetto delle 10 ore di assistenza che è 
stato sottoscritto con Tyber. 

Rosetti propone di creare un collegamento diretto con i siti dei vari ordini, in modo da avere una 
struttura più dinamica che richiama maggiore interesse, ma senza dubbio occorre anche inserire 
news specifiche di Federazione. E’ necessario sapere come poter procedere tecnicamente. 
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Uberti verificherà le modalità per l’aggiornamento del sito e riferirà nella prossima seduta di 
Consulta. 

 

5)  68° Congresso Nazionale degli Ordini degli Ingegneri d’Italia 2, 3 e 4 ottobre 2024 - 
aggiornamenti 

Uberti riferisce che si è proceduto con il versamento delle quote nei tempi indicati per non 
incorrere in penale e alla prenotazione dell’Hotel per Uberti. Inoltre come concordato si è 
provveduto alla iscrizione di Patrizia e al pagamento della relativa quota di partecipazione. 

Ferrari invita ad organizzare un confronto all’interno della Federazione anche eventualmente 
coinvolgendo territori limitrofi riguardo ai temi che saranno trattati al Congresso e al contenuto 
della mozione. 

 

6) Circolare CNI n° 181 – Beni vincolati – valutazioni per iniziative di Federazione  

Uberti riferisce di avere ricevuto invito dal Collega Gambuzzi di valutare eventuali iniziative di 
Federazione per la diffusione dei contenuti della Circolare. Uberti rileva che si tratta di una 
interpretazione del CNI che può essere inviata agli Enti per favorirne la condivisione. 

Ferrari informa di avere già dato comunicazione ai propri iscritti tramite la news letter dell’ordine. 
Richiama però l’attenzione su un aspetto importante e cioè che l’invio agli Enti dovrebbe essere 
preceduto da un incipit con cui rimarcare che la tutela del bene in termini di sicurezza è materia 
dell’ingegnere. Alcune soprintendenze sono già più aperte a questa visione, altre meno, per cui 
occorre una azione forte su questo aspetto. 

Uberti concorda con quanto affermato da Ferrari e ribadisce che non si tratta di una azione di 
rivalsa ma una azione di valorizzazione del contributo che l’ingegnere può dare in termini di 
sicurezza. Concorda quindi nell’inviare la Circolare agli Enti corredata da un cappello con questo 
contenuto. 

Colombi propone di seguire lo stesso approccio adottato per la nota sull’Equo Compenso; non 
è ottimista però è giusto avviare una azione di sensibilizzazione. 

Alle ore 16, 25 si collega Dal Borgo Valeria 

Uberti propone alla Consulta di valutare la possibilità di organizzare in collaborazione con gli 
architetti  un evento sul tema  all’interno del SAIE. Alla obiezione di Colombi sulla necessità di 
avere una visione condivisa con gli architetti, Uberti osserva che il dibattito è comunque 
costruttivo.  Visti i tempi stretti per inserirsi all’interno del SAIE si potrebbe organizzare un evento 
indipendente da questa iniziativa dando poi comunque diffusione tramite la stampa. 

Filippo Carlotti Renzi suggerisce di attivare un tavolo di lavoro nell’ambito delle Commissioni di 
Federazione coinvolgendo urbanistica / strutture / sicurezza. 
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Uberti, alla luce di quanto emerso, propone alla Consulta le azioni da avviare 

-. Uberti e Ferrari prepareranno la nota con cui trasmettere la Circolare e la mailing list di invio; 
-. Uberti e Ferrari prepareranno un brogliaccio del possibile evento con una dead line di 

riferimento per le Commissioni; 
-.  parallelamente si attiveranno le Commissioni di Federazione.  

La Consulta approva. Filippo Carlotti Renzi riferirà a Roberto Righini, in quanto Referente per la 
Consulta della Commissione Edilizia Urbanistica. 

 

7) Varie ed eventuali    

 
7.1 Quesiti al CTS 

Rosetti  riferisce di avere ricevuto da un suo iscritto un quesito tecnico in tema strutture. 
Considerato che i quesiti al CTS devono essere veicolati tramite Ordine o Federazione, ritiene 
necessario avere un approfondimento con la Commissione di Federazione onde evitare azioni 
non adeguate. 
 
7.2 GdL Federazioni  

Uberti riferisce di avere partecipato alla riunione (da remoto in quanto in viaggio per l’AdP) e 
riassume brevemente i temi trattati : Fondazioni, Federazioni e relativi Statuti, nuovo CdA della 
Fondazione  e direttivo C3i. 
A proposito del C3i ha riferito di avere espresso, a titolo personale e non a nome della 
Federazione, la propria amarezza nel risultato della nomina del Coordinatore che auspicava 
fosse Vincenzo Tizzani dell’Ordine di Bologna.  
 

Alle ore 16, 45 si collega Magri Gabriella  

 
7.3 Tecnici competenti in acustica e obblighi formativi 

Serri ricorda che in AdP dopo l’intervento del Presidente Perrini, Giulia Guarnerio Presidente 
dell’Ordine di Varese è intervenuta sul tema tecnici competenti in acustica e obblighi formativi. 

Ritenuti interessanti i contenuti trattati, Serri a titolo informativo, ha chiesto a Guarnerio di 
inviargli il materiale per consentire alla Consulta della FedIngER di esaminarlo, ma ancora non 
ha ricevuto nulla. 

Magri, in qualità di tecnico Competente in Acustica si sente particolarmente coinvolta 
dall’argomento. Riferisce che era stata fissata una data entro la quale fare l’aggiornamento pena 
la cancellazione dall’elenco e la necessità di ripetere il Corso; termine aggiornato da 5 ad 8 anni 
da un decreto correttivo. Rileva tuttavia che il vero problema è la disposizione che in caso di 
mancato aggiornamento entro i termini previsti prevede automaticamente l’esclusione dall’elenco 
con l’obbligatorietà di rifrequentare il corso abilitante per intero; non è prevista la possibilità 
(auspicabile) di conformarsi frequentando solo le ore mancanti. 
Ritiene pertanto che questo aspetto debba essere oggetto di approfondimento, considerato che 
nell’elenco dei TCA sono presenti ingegneri iscritti all’Ordine. 
Si offre come referente per l’argomento una volta recuperato il materiale.  
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Bassi rileva che, se alcuni Colleghi son stati penalizzati e cancellati dagli Elenchi occorre poterli 
riammettere alla luce di quanto riferito da Magri. 

Uberti conclude rimandando il tema alla prossima seduta di Consulta quando avremo anche il 
materiale informativo di Giulia Guarnerio che sarà istruito alla Consulta con il supporto tecnico di 
Gabriella Magri che si mette a disposizione in tal senso.  

 

7.4 Timbro ingegnere Iunior 

Capacci ripropone un tema già sollevato ma poi non approfondito che è il timbro professionale 
dell’ingegnere Sez. B e la dicitura ingegnere iunior che si vorrebbe eliminare e riferisce che alcuni 
Ordini Provinciali si sono già uniformati. Ritiene corretto non fare una azione autonoma di ordine 
ma agire a livello di Federazione per cui sottopone il tema alla Consulta.  

Uberti invita Capacci a condividere con la Consulta la bozza di timbro che ha preparato e invita 
gli ordini a fare una verifica al proprio interno e a riparlarne alla prossima seduta di Federazione. 

Bassi richiama l’attenzione su una Circolare del CNI che riferisce di una ordinanza contraria a 
questa omissione nel timbro e che invierà alla Consulta per evitare di commettere errori. 

 

7.5 Commissione Energia  

Gnudi riferisce che all’interno della Commissione Energia è emersa la volontà di avviare una 
iniziativa che ritiene molto importante, costituita da eventi su scala regionale dedicati a: 
-. Comunità energetiche 
-. Decreto Case green. 
La proposta è quella di organizzare gli eventi in presenza e quindi per favorire gli spostamenti 
suddividere il territorio regionale in 2 macroaree e replicare gli eventi.  
Il progetto è ambizioso, in autunno dopo il Congresso, si terrà il primo evento pilota. 
Chiede alla Consulta di condividere il progetto. La Consulta approva. 

 

7.6 GdL Rischio Idrogeologico 
Colombi riferisce che alla riunione del gruppo di lavoro è stato fatto il punto sulla Giornata 
Nazionale della Prevenzione e Mitigazione del rischio idrogeologico che si è tenuta il 18 aprile.  
L’evento ha riscosso un feed back molto positivo, il taglio è stato principalmente quello di 
sensibilizzare la parte politica al problema. 
Il CNI intende organizzare un evento con cadenza annuale e nel frattempo organizzare eventi 
territoriali su tutto il territorio nazionale. 

 

7.7 Lavori Pubblici 

Uberti riferisce che nella riunione della commissione Lavori Pubblici di lunedì 17 u.s, l'ing Claudia 
Romano ha manifestato l'impossibilità a proseguire nel ruolo di coordinatrice, a causa di impegni 
di lavoro. Al suo posto è stato proposto, con voto unanime dei presenti, l'ing Nicola Gualandi, 
sempre dell'Ordine di Bologna. Come da regolamento occorre il parere della Consulta. La 
Consulta approva. 
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Uberti ricorda a Bassi e Falcini che la Consulta è in attesa dei nominativi dei rappresentanti 
designati dall’Ordine di Forlì- Cesena per le Commissioni dei Federazione per aggiornare il 
tabulato e procedere con le nomine mancanti dei Coordinatori (Comm. Sicurezza) e Referenti 
(Comm. Industria). 

 

 

Filippo Carlotti Renzi rileva che la Commissione Industria non si è mai riunita, inoltre è costituita 
da un numero di limitato di componenti; suggerisce di chiuderla. 

Uberti raccoglie il suggerimento è informa che la proposta verrà inserita all’ odg della prossima 
seduta di Consulta. 

7.8 Bilancio di Federazione 

Uberti riferisce di avere fatto un punto sommario sul bilancio di Federazione inserendo le 
previsioni di spesa fino a fine anno e si stima un piccolo avanzo, per cui anticipa che sarà 
opportuno per il 2025 versare la quota o almeno il 50% a inizio anno. 
Alla prossima seduta di Consulta si esaminerà nel dettaglio un bilancio previsionale. 

 
7.9 Sostituzione ruoli di rappresentanza assegnati a Giacobazzi 

Uberti ricorda che Giacobazzi era componente del Tavolo Tecnico di Monitoraggio della 
L.24/&2017 e nel GdL della Assemblea die Presidenti “La riforma degli ordini con l’obbligo di 
iscrizione all’Albo” e invita Dal Borgo a proporre un Collega in sostituzione. 
Il tema verrà riproposto alla prossima seduta. 

 

Alle ore 17.30 il Coordinatore della Federazione Regionale Ordine Ingegneri Emilia Romagna, 
dichiara conclusa la riunione. 

Si fissa la prossima riunione di Consulta, da remoto, per il giorno 17.09.24 alle ore 15.00.  

 


